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Поставьте лайки
В сети набирает обороты новая 

схема мошенничества. Вам предлагают 
легкий заработок – всего лишь ставить 
лайки на портале бронирования отелей. 
За нехитрую работу обещают до восьми 
тысяч рублей в день. Разумеется, все 
это в итоге приводит к тому, что деньги 
отдает сам претендент на должность.

Как я попала в базу мошенников – 
неизвестно. Скорее всего, я сама хотела 
на них выйти, готовя очередную публи-
кацию. Всегда важно наглядно увидеть 
схему работы. Так или иначе, однажды 
мне на Ватсап пришло сообщение с 
незнакомого номера с предложением 
заработать на оценке отелей. Причем 
оценивать предлагали на платформе 
Booking.com, которая, как известно, 
прекратила работу на территории РФ 
еще в марте 2022 года.

Меня попросили предоставить 
данные о себе: пол, возраст, город, 
место работы. Написала произвольные. 
Дальнейшее задание поражало своей 
примитивностью, но, видимо, на это и 
было рассчитано. Мошенники прислали 
шесть ссылок на отели. Необходимо 
поставить лайки и отправить скриншот. 
После выполнения «задания» меня 
торжественно поздравили и перевели на 
другого «менеджера», который должен 
выплатить «зарплату». Номер карты я 
называть не стала и полагала, что на 
этом все закончится. Но нет. Мне дей-
ствительно перевели обещанную сумму 
по номеру телефона. 

Это было крайне неожиданно. Но, 
окунувшись в информпространство, 
удалось легко найти нужные сведения 
о новой схеме мошенничества. Соот-
ветствующий релиз уже выпустил один 
из банков страны. Согласно замыслу, 
в дальнейшем жертву убеждают пе-
ревести на счёт деньги, чтобы начать 
оценивать товары в онлайн-магазинах. 
В конце «рабочего дня» внесенная 
гражданином сумма увеличится, но 
вывести он ее не сможет.  

Так или иначе, в этот день мне боль-
ше никто не писал. А на следующий 
были попытки включить мой номер в 
некую группу для дальнейшей «работы». 
К вечеру страницы моих «собеседников» 
были удалены. Но история на этом не за-
кончилась. Мне написали на следующий 
день с предложением о работе. И все 
пошло по тому же сценарию. Теперь мы 
общаемся с мошенниками как минимум 
пару раз в неделю. Алгоритм тот же, ни-
чего нового. Видимо, и у них нет четкой 
структуры и единой базы данных. 

В любом случае, будьте внимательны. 
Первые 200, 300 или даже 500 рублей, 
которые переводят мошенники – отнюдь 
не гарантия того, что и в дальнейшем 
вам будут платить не за что. Это всего 
лишь фильтр для отбора подходящей 
аудитории. Самый верный способ не 
стать очередной жертвой – просто не 
отвечать незнакомцам – ни на звонки, 
ни в месенджерах.

Светлана Иванова

Помимо пяти поступивших 
машин, планируется приобрести 
еще восемь единиц специали-
зированной техники для уборки 
городских улиц и тротуаров в 
любое время года.

«Городские тротуары имеют 
разную ширину. Компактные 
размеры новых тракторов 
позволяют им маневрировать, 
объезжать различного рода 
препятствия, такие как столбы, 

урны, крыльца, лавочки. А не-
большая масса трактора исклю-
чит возможные повреждения 
тротуарного покрытия», – 
пояснил главный механик МКУ 
«Дорожное городское хозяй-
ство» Сергей Гусев.

Грузоподъемность каждой 
новой КДМ 20 тонн. Объем 
емкости для полива и мойки 
проезжей части составляет 
10 кубометров, за одну загруз-

ку машина может обработать 
до 25 тысяч квадратных метров 
проезжей части в зависимо-
сти от вида технологической 
операции. Объем бункера для 
противогололедных материа-
лов – 9 кубометров. Площадь 
обработки реагентами за одну 
загрузку может достигать 
100 тысяч квадратных метров 
в зависимости от плотности 
обработки.

ТЕХНИК А ДЛЯ 
ЧИСТОТЫ

Три комбинированные дорожные машины и два тротуарных трактора купили 
в лизинг для МКУ «Дорожное городское хозяйство». Как отметил глава города 

Владимир Шарыпов, для развития предприятия в городском бюджете 
предусмотрено 115 млн рублей, эти средства позволят 

закупить не менее 13 коммунальных машин 
(подробнее – в авторской колонке «Слово мэра» на второй странице). 

Решаются проблемы городского хозяйства

ДЕНЬ РАБОТНИКА МФЦ
27 июля свой профессиональный 
праздник – День работника МФЦ – 
отмечают сотрудники российских 

многофункциональных центров (МФЦ) 
предоставления государственных 

и муниципальных услуг.

Сегодня сеть городского МФЦ насчитывает 
67 окон в 4 отделах приема и выдачи документов, 

которые располагаются в разных районах 
города Иванова.

В МФЦ переведены практически все 
востребованные и социально значимые услуги.

В настоящее время их 209. 

Ежедневно отделы МФЦ посещают 
более тысячи человек.
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Пишите на почту редакции  
rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

  Ивановский акцент

Новая коммунальная 
спецтехника

Дорогие читатели! На уборку города вста-
нут еще 2 тротуарных трактора и 3 КДМки. 
Это первые 5 из 13 единиц закупаемой горо-
дом спецтехники.

После того, как мы завершили реоргани-
зацию муниципального предприятия, у нас 
появилась возможность полностью закрыть его 
текущие долги и выйти на обновление парка 
спецтехники. В городском бюджете предусмо-
трели 115 млн рублей на закупку с помощью ли-
зинга. В первую очередь, речь о малогабаритной 
технике, которая подходит для уборки тротуа-
ров в любой сезон, и плановой замене комбини-
рованных машин, задействованных круглый год 
на прометание, мойку проезжей части, расчист-
ку и противогололедную обработку дорог.

На этой неделе обсудили дальнейшее 
обновление спецтехники. Кроме пяти уже 
поступивших машин, планируем закупить еще 
две пылеуборочные машины круглогодичного 
использования, два трактора с плужно-щеточ-
ным оборудованием, два лаповых снегоубор-
щика, а также одну или две (в случае экономии 
средств на торгах) комбинированные машины. 
Организуем новые звенья для зимней уборки 
и механизируем больший объем расчистки 
тротуаров и площадей.

При выборе техники учитывали и такой 
показатель, как ремонтопригодность, что в 
нынешних условиях является важным эконо-
мическим фактором. Техника российская и 
белорусская, поэтому с гарантийным обслу-
живанием и приобретением запчастей к ним 
проблем быть не должно.

Два трактора «Беларус», произведенные на 
Минском тракторном заводе, предназначены 
для всесезонной уборки городских тротуаров.

Три поступившие на предприятие комбини-
рованные машины выполнены на базе КамАЗа. 
На предприятии уже есть несколько машин с 
похожими характеристиками, и такая техника 
хорошо зарекомендовала себя в эксплуатации, 
как в зимний, так и в весенне-летний период.

В настоящее время поступившая техника 
проходит процедуру оформления в ГИБДД и в 
страховой компании, после чего коммунальные 
машины будут готовы выйти на маршруты.

Уровень износа имеющейся на балансе 
предприятия техники довольно высок. Конечно, 
13 дополнительных единиц не закроют всей 
потребности города. Обновление спецтехники 
постараемся продолжить.

Заявки  
в «Город мастеров» 

Оргкомитет Дня города Иванова-2023 
объявляет о приеме заявок на 
участие в выставке-ярмарке изделий 
декоративно-прикладного творчества 
«Город мастеров».

Выставка-ярмарка изделий 
декоративно-прикладного творчества 
будет проходить 5 августа с 10.00 до 
17.00 часов, в сквере мастеров (у цирка).

Для участия в выставке-ярмарке 
приглашаются ремесленники, 
профессиональные и самодеятельные 
художники, мастера декоративно-
прикладного творчества, занимающиеся 
изготовлением изделий народных 
промыслов.

Условия организации выставки:
 на выставку-ярмарку принимаются 

работы, выполненные в любой 
технике (графика, живопись, резьба 
по дереву; камню, шитье из ткани, 
вышивка, художественная обработка 
ткани, керамика, лозоплетение, 
бисероплетение, а также возможны 
варианты смешанных техник и т.д.)

 количество работ не ограничено;
 место для экспозиции 

предоставляется организаторами 
выставки;

 участники выставки самостоятельно 
оформляют свое выставочное место.

Прием заявок осуществляется  
до 2 августа по электронной почте 
dengor050823@mail.ru.  
Участники выставки-ярмарки будут 
отбираться конкурсной комиссией.

Общественный контроль  
дорожного ремонта

Глава города Иванова Владимир Шарыпов и председатель Ивановской 
городской думы Александр Кузьмичев вместе с жителями проверили ход 
ремонта улиц 10-го Августа и Бубнова.

На дорогах меняют, в основном, верхний слой асфальтобетонного 
покрытия, чтобы устранить колейность. «Благодаря поддержке губернатора 
Станислава Воскресенского нам удалось решить вопрос с ремонтом этих 
важных городских магистралей. Ремонт не капитальный, но подрядчик дает 
гарантию на асфальт на два года», – рассказал председатель Ивановской 
городской думы Александр Кузьмичев.

Жители попросили также отремонтировать тротуар на улице  
10-го Августа и примыкающую улицу Ярмарочную. «Дороги на улицах 
Бубнова и 10-го Августа у нас включены в программу ремонта в составе 
этапов реконструкции Лежневской улицы, и когда до них дойдет очередь, 
сможем выполнить, в том числе, и капитальный ремонт прилегающих 
территорий – тротуаров, газонной части и так далее», – отметил глава города 
Иванова Владимир Шарыпов.

Дорога к Дворцу водных видов спорта
В Иванове ведется строительство дороги к Дворцу водных видов спорта. 
«Подрядчик ведет земельные работы, перекладывает инженерные сети, 

заканчивает монтаж ливневой канализации. Отремонтируем участок  
1-й улицы Ушакова от Рыбинской вниз, перед заправкой дорога уйдет влево, 
новый участок прокладываем за дворцом водных видов спорта, он выйдет 
к Складскому переулку. И далее отремонтируем Складской переулок также 
до Рыбинской. С трассы выносим трансформаторную подстанцию. Работы в 
графике», – рассказал мэр Владимир Шарыпов.

Также глава города провел рабочее совещание с подрядчиком, который 
ведёт работы по благоустройству набережной от Самойловского моста до 
улицы Суворова. Строители работают по всей длине участка: смонтирована 
опалубка лестницы от Суворова вниз к набережной, уложено основание и 
выставлены бортовые камни пешеходной и частично велосипедной дорожки 
вдоль набережной. Со стороны Самойловского моста подрядчик приступил 
к асфальтировке дорожек. Также вдоль дорожек приступили к монтажу 
закладных для светильников.

«Набережная получается отличная. Когда закончим, можно будет пройти, 
пробежать, проехать на самокате или велосипеде от площади Пушкина 
до улицы Суворова более трех километров вдоль реки по обустроенным 
дорожкам», – отметил Владимир Шарыпов.

Еще 600 тысяч на 
борьбу с борщевиком

В Иванове завершился первый 
этап обработки мест произрастания 
борщевика Сосновского химическими 
реагентами. Подрядчиком отработан 
муниципальный контракт по 
локализации и ликвидации очагов 
распространения опасного растения. 
Работы стартовали в мае и выполнены 
на площади 7,6 гектаров. Стоимость 
контракта составила 600 тысяч рублей. 

Как сообщили в комитете по экологии 
администрации города Иванова, 
планируется выделить дополнительно 
600 тысяч рублей на продолжение 
работы.

Напомним, что за счёт средств 
бюджета города Иванова 
осуществляется обработка борщевика 
Сосновского исключительно на 
территориях общего пользования. 
Сообщить о таких точках можно личным 
сообщением в группе администрации 
города Иванова во «ВКонтакте». 
Искоренять сорняк на отведенных 
земельных участках обязаны их 
собственники. 

«Большая перемена»
В детском лагере «Артек» состоялся финал Всероссийского конкурса 

«Большая перемена» среди учащихся 5–7 классов. Ученик ивановского 
лицея № 21 Артем Волков стал участником четвертого сезона конкурса.

Выбрав вызов «Познавай Россию», он с семьей записал интересное видео 
о культурном наследии родного края, которое по достоинству оценили судьи. 
Так Артем отправился в увлекательное приключение на финал конкурса 
«Большая перемена».

«Было много интересных заданий разного уровня сложности: 
индивидуальные и командные. У меня была замечательная команда, вместе 
мы работали над кейсом и затем его защищали. Сплотить ребят, сделать 
командную – работу было основной нашей задачей! Нагрузка в этот день 
была колоссальной. А в течение всего дня, а это более 7 часов, мы работали. 
Конечно, все очень устали, но это того стоило. Были и ошибки, были и 
хорошие решения. Но кто не ошибается!? Конечно, из своих ошибок сделал 
выводы, над которыми буду работать», – делится впечатлениями Артём.

Теперь у ивановского школьника есть большой опыт и новые цели, 
которые он планирует реализовать в новом сезоне конкурса «Большой 
перемены» и взять реванш.
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Александр Кузьмичёв, председатель Ивановской городской думы
9 августа, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

Галина Бочкова, заместитель председателя Ивановской городской думы 
7 августа, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

Николай Натурин, заместитель председателя Ивановской городской думы 
28 августа, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

Татьяна Петрова, заместитель председателя Ивановской городской думы 
21 августа, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

Александр Кузьмичёв, 
председатель Ивановской городской думы

Развитие спортивной 
инфраструктуры школ

На протяжении многих лет одним из 
приоритетных направлений развития 
являются вопросы сохранения здоровья 
детей и формирования культуры здо-
рового образа жизни у подрастающего 
поколения. Все мы знаем, как важно с 
самого раннего возраста прививать де-
тям любовь и интерес к занятиям физ-
культурой и спортом. Но чтобы у ребят 
было желание заниматься, нужно со-
здать комфортные условия.  

На это и нацелен региональный 
проект «СпортШколаГород», который 
по инициативе депутатов Ивановской 
областной думы запущен в области с 
2020 года. При поддержке губернатора 
Ивановской области Станислава Серге-
евича Воскресенского в текущем году 
продолжается его реализация, которая 
позволит усовершенствовать спортив-
ную базу образовательных организаций, 
сделать ее современной и комфортной 
для занятия школьников физической 
культурой.

Как и прежде, работы по благо-
устройству проходят под контро-
лем депутатов и общественности. А 
сами объекты и их материально-тех-
ническую оснащенность определяют 
с учетом пожеланий педагогических 
и родительских сообществ. В рамках 
проекта вместе со спортзалами об-
новляются раздевалки с санитарны-
ми комнатами. 

За первые годы существования 
проекта в областном центре было от-
ремонтировано 39 спортивных залов и 
обустроено 4 спортивные площадки. В 
настоящее время мы продолжаем реа-
лизацию этой успешной региональной 
инициативы. В 2023 году обновление 
спортивной инфраструктуры по про-
екту «СпортШколаГород» произойдет 
в 13 городских общеобразовательных 
учреждениях. Капитальный ремонт 
спортивных залов в 4 школах (№ 22, 
23, 30 и 38), обустройство спортив-
ных площадок на территориях 9 школ 
(№ 7, 11, 24, 26, 39, 43, 55, 65 и 68). Еще 
в трех школах, №29, №37, №33 будут 
обустроены спортивные площадки за 
счет средств городского бюджета и де-
путатских наказов. 

Региональный проект «СпортШко-
лаГород» позволил развивать детский 
спорт на территории школ, которые яв-
ляются местом притяжения жителей 
микрорайонов. Власти областного цен-
тра и в дальнейшем планируют уделять 
внимание развитию и поддержке спор-
та, в том числе путем развития опорных 
спортивных площадок в микрорайонах. 

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ОКРУГАМ

Округ № 5: Екатерина Копылова
16 августа, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Округ № 8: Андрей Магницкий
23 августа, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя 
партии Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Округ № 9: Андрей Жеглов 
22 августа, 16:00–18:00, пр. Ленина, 114 (ЦКиО), 
дистанционно по предварительной записи по тел. 8-910-669-50-05.
Округ № 10: Ольга Чибизова 
9 августа, 09:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Округ № 11: Виктория Заинчковская
2 августа, 09:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Округ № 17: Ольга Белолапова
26 августа, 09:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

ГРАФИК ПРИЕМА ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ 
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ СЕДЬМОГО СОЗЫВА В АВГУСТЕ

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ 
ПО ЕДИНОМУ ГОРОДСКОМУ ОКРУГУ ИВАНОВО

Альберт Геворгян 
2 августа, 11:00–13:00, пл. Революции, 6, 10-й этаж, кабинет 1021, 
по предварительной записи по тел. 8-906-512-67-76.
Александр Бакакин
10 августа, 10:00–11:45, пл. Революции, 6, 10-й этаж, кабинет 1021, 
по предварительной записи по тел. 8-906-512-67-76.
Артур Таракчян
4 августа, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Виктор Лисицын
15 августа, 18:00–20:00, пл. Революции, 6, к. 916, 
по предварительной записи по тел. 8-910-999-44-33.
Евгений Ячменев
11 августа, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Леонид Денисов
26 августа, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, к. 913, 
по предварительной записи по тел. 8-910-668-85-08.

Заявленные приемы будут проводиться по предварительной записи. Дополнительную информацию можно уточнить по телефону 30-05-11

тел: 46-51-64
34-49-43
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«ТМПрофиль»
ПРОИЗВОДИМ И ДОСТАВЛЯЕМ
быстро, качественно, с гарантией

ПРОФНАСТИЛ
ДЛЯ КРЫШ И ЗАБОРОВ

МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА
«Монтеррей»

оцинкованный и с полимерным 
покрытием разных цветов

Производство на новом современном оборудовании
Изготовление по размерам Заказчика:

– доборные элементы на заказ
– трубы профильные
– крепеж в ассортименте
– евроштакетник для забора 
цветной металлический

ЗАЯВКИ ПО ТЕЛЕФОНУ, ОПЛАТА ПРИ ДОСТАВКЕ
8-952-465-97-23, 8-929-042-79-04, 

тел./факс 8 (83174) 2-86-05
E-mail: ooo-tm1@mail.ru, наш сайт: profil-tm.ru
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На днях Анна Власова вместе с жителями Фрунзенского рай-
она и ТОС «Некрасовский» оценили качество идущих дорожных 
работ. Они приняли участие в выездном совещании представи-
телей горадминистрации на улице Некрасова, где идет ремонт 
двух участков автодороги. По словам общественницы, ивановцы 
вовремя подняли вопрос с пешеходными переходами и «лежа-
чими полицейскими». После обращений в горадминистрацию 
там заверили, что безопасные переходы останутся на прежних 
местах, как и просили жители.

В этом году улица Некрасова будет отремонтирована 
на двух самых проблемных участках – от 5-й Березников-
ской до 7-й Березниковской (184 метра) и от 2-й Каменной 
до Станкостроителей (242 метра). Уже произведено фрезе-

рование старого асфальтобетонного покрытия, сформиро-
ван выравнивающий слой под новый асфальт. Дорожники 
приступили к укладке верхнего слоя покрытия на участке в 
районе перекрестка с улицей Богдана Хмельницкого. «Вместе 
с жителями будем следить, чтобы после ремонта обязательно 
восстановили все элементы безопасности, включая «лежачих 
полицейских», – подчеркнула заместитель председателя Ива-
новского регионального отделения «Союза женщин России» 
Анна Власова. 

Напомним, всего в этом году в Иванове запланирован ре-
монт более 20 км дорог. В списке – около 40 улиц. А на террито-
рии всей Ивановской области отремонтируют 259 дорог, улиц и 
мостов протяженностью более 300 км.

Дороги 
ремонтируют 
по заявкам 
жителей
Заместитель председателя Ивановского 
регионального отделения «Союза женщин 
России» Анна Власова рассказала о том, 
что часть дорог областного центра в этом году 
ремонтируют по заявкам жителей. 
Поэтому и контроль хода работ осуществляется 
также вместе с активистами 
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Обязанности: 
пробивка петель и пуговиц на спец. машине; 

упаковка готовой продукции.

ЗАРПЛАТА СДЕЛЬНАЯ 
Расценки:

петля 0,7 руб., пуговица 0,7 руб.,
упаковка зима 8 руб., упаковка лето 6 руб.

Чистый теплый цех, 
территория завода ИЗТС Станкостроителей, 1

ТРЕБУЮТСЯ 

УПАКОВЩИКИ 
НА ПРОИЗВОДСТВО СПЕЦОДЕЖДЫ

8 920 362 07 19
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ВОДИТЕЛЬ ШТАБЕЛЕРА - ГРУЗЧИК 
з/п от 50 т. р. 

ГРУЗЧИК - РАЗНОРАБОЧИЙ 
з/п от 35 т. р. 

Своевременные выплаты 
заработной платы, 
каждую неделю 

или 2 раза в месяц, 
график работы 5/2.

В ТЕКСТИЛЬНУЮ 
КОМПАНИЮ ОТК 

в связи с расширением штата, 
требуются сотрудники на склад

Телефоны для связи:

+79206788274 
+79203760040

Разноцветные и счастливые
Всевозможные праздники, шоу, ма-

стер-классы проходят в городских парках 
каждые выходные. Центр активностей 
для молодежи это, разумеется, парк им. 
Степанова. К примеру, уже 30 июля здесь 
состоится очередной фестиваль Холи. 
Изначально это – самый яркий индийский 
праздник, знаменующий пробуждение 
природы и победу добра над злом. По 
традиции даже если краска попадет на 
случайного прохожего, никто не обижа-
ется. Разумеется, как и все в Индии, Холи 
имеет глубокий философский смысл. 

У нас же стал невероятно популярен 
благодаря зрелищности – ну где ребенок 
запросто может испачкаться краской с 
головы до ног и при этом остаться безна-
казанным? Праздник проходит в парке не 
впервые, и в прежние дни участников легко 
можно было узнать по счастливым лицам 
и одежде совершенно различных цветов. 
Недовольных не было. Радовались даже 
родители разукрашенных малышей. Кста-
ти, это краска прекрасно отстирывается и 
абсолютно безвредна. Хотите присоеди-
ниться к сообществу счастливых людей –  
проходите в парк в это воскресенье.

Для любителей более спокойных 
мероприятий есть и мастер-классы, и тур-
ниры по шахматам. Как и в прежние годы, 
здесь работает лодочная станция.  
Ну а можно просто прогуляться пешком.  
И это тоже очень здорово, так как парк им.  
В.Я. Степанова с каждым годом становится 
все более благоустроенным и приятным 
для отдыха. Преображение продолжится  
и в этом году. 

Те, кто уже был в парке, наверняка 
заметили перемены – у входа ведутся 
работы. Обновленная входная группа, 
современная воркаут-площадка, торго-
вые домики и зона тихого отдыха – такие 
перемены ожидают парк им. В.Я. Степа-
нова в ближайшей перспективе. «Сейчас 
подрядчик завершает укладку тротуарной 
плитки справа от входа в парк. В будущем 
в плитке выполним противоположную и 
центральную части, установим уличное 
торшерное освещение. По задумке должно 
получиться большое открытое простран-
ство, подходящее для проведения всех 
масштабных мероприятий. Но это далеко 
не все», – отметил глава города Владимир 
Шарыпов в своем аккаунте Вконтакте.

А еще в скором времени здесь поя-
вится обновленный скейт-парк. Работы в 
самом разгаре. Там запланирована уста-
новка уникального для города спортивного 
комплекса, а также тренажёров и турников 
для воркаута.

Из новшеств этого года – шесть тор-
говых домиков. В них будет организова-
на торговля продуктами питания, своего 
рода фуд-корт. Зимой эти домики будут 
переезжать на пл. Пушкина для органи-
зации ярмарки, а летом и в межсезонье 
работать в парке.

Также в городском парке им. Степано-

ПРАЗДНИК ЛЕТА
Для того, чтобы отдохнуть ярко, не обязательно ехать далеко. Яркую, насыщенную программу предлагают городские парки. 

На разных площадках можно побывать и на Дне Нептуна, и на пенном шоу, и даже на индийском празднике Холи, 
а также поиграть в шахматы, ну и, конечно, покататься на лодках и катамаранах

ва появится ещё один уединенный уголок 
для тихого отдыха. С краю небольшой 
площадки по инициативе сообщества 
ветеранов пограничных войск появятся 
пограничный столбик и флагшток. Эту 
часть парка посвятят ветеранам-погранич-
никам. Все изменения, которые происходят 
в парке Степанова, сначала обсуждают с 
теми, кто чаще всего здесь отдыхает.

Перемены коснутся не только парка 
Степанова. Программа развития и благоу-
стройства создана для каждого городского 
парка областного центра.

Самый спокойный парк
Среди горожан считается, что парк 

имени Революции 1905 года - самый 
спокойный, дарящий умиротворение и хо-
рошее самочувствие. Многие говорят, что 
парк лечит. И это действительно правда. 
Можно сказать, что его история насчи-
тывает более века. Закладывался он как 
декоративный парк при даче иваново- 
вознесенского фабриканта и известного 
мецената Харлампия Николаевича Кува-
ева. Место он выбрал в сосновом лесу, на 
высоком берегу реки Талки, деревья и 
растения подбирал неслучайно. Они долж-
ны были способствовать выздоровлению 
его дочери, страдающей туберкулезом. И 
это действительно помогло. Дочь смогла 
побороть страшное заболевание. Ну а 
Куваевский лес существует до сих пор и 
он по-прежнему лечит. Сегодня на терри-
тории парка также размещается Ботани-
ческий сад Ивановского государственного 
университета, где собрана богатая коллек-
ция растений Сибири, Дальнего Востока, 
Средней и Малой Азии, Северного Кавказа 
и Северной Америки.

Здесь можно долго гулять по лесным 
дорожкам. Многие тропы и аллеи вековой 
давности, их легко «угадать» в глубине 
парка. За последние несколько лет измене-
ния произошли и в центральной части. Это 
и новые игровые элементы в зоне аттрак-
ционов, и арт-объект «Подкова», который 
пользуется особой популярностью у 
молодоженов, и новый тренажерный ком-
плекс, благоустроена территория лодочной 
станции с пирсом. 

 Ну и, конечно, одно из любимых 
мест – центральная аллея. В этом году 
стартовали работы по ее преображению. 

Ремонт пройдет в несколько этапов. 
Сейчас завершился первый. 

«На определённом участке аллеи были 
проведены работы по замене бордюр-
ного камня, подготовлены карманы для 
новых скамеек и урн, часть из которых уже 
установлена, обновлены лотки для схода 
ливневых вод, положен новый асфальт, – 
сообщает администрация парка на офици-
альной страничке ВКонтакте. – Учитывая 
ваши пожелания, были установлены две 
искусственные неровности (сейчас на них 
наносится разметка) для ограничения 
скорости движения вело-электро-мо-
тотранспорта. Все это создавалось для 
максимального комфорта отдыхающих».

На реализацию первого этапа бла-
гоустройства в 2023 году бюджетом го-
рода предусмотрено шесть млн рублей. 
Оставшуюся часть аллеи отремонтиру-
ют уже в следующем году. Протяжен-
ность же всей пешеходной зоны состав-
ляет 1,5 километра.

Глава города Владимир Шарыпов 
подчеркнул: сейчас важно определиться 
с дальнейшим приоритетом развития 
парка. Это может быть асфальтирование 
от шлагбаума до въездной группы, на это 
потребуется порядка 12 млн рублей, или 
организация мест отдыха вдоль реки – со-
здание террас, лесенок, которые бы более 
безопасно соединяли существующие 
пешеходные дорожки.

«Гости парка – люди самых разных 
возрастов, к нам с удовольствием ходят и 
мамы с маленькими детками, и люди стар-
шего поколения, и молодежь, много тех, 
кто занимается спортом. И, конечно, мы 
стараемся создать комфортные условия 
для всех наших посетителей», - поделилась 
директор парка Светлана Курочкина.

Директор парка добавила, что в парке 
им. Революции 1905 года гостей ждут не 
только аттракционы, но и развлекательная 
программа каждые выходные и празднич-
ные дни. Также для посетителей доступны 
услуги проката лодок и катамаранов летом, 
а зимой - лыж и ватрушек.

Ну а в это воскресенье, 30 июля, парк 
приглашает ивановцев принять участие в 
традиционном летнем празднике — Дне 
Нептуна. Мероприятие состоится в 12.00 в 
зоне аттракционов. В программе — мыль-
ные пузыри, водная битва, конкурсы, игры, 
фотозона и еще много всего интересного.

«Харинка» и тропа здоровья
Благоустройство парка «Харинка» 

очень активно велось последние несколько 
лет. Жители и гости города уже заметили 
перемены - полюбили «тропу здоровья», 
соединяющую парк и территорию школы 
№ 41. Она была благоустроена три года 
назад.

Востребована в парке и многофункци-
ональная спортивная площадка с комплек-
сом тренажеров для граждан старшего 
поколения и лиц с ограниченными воз-
можностями здоровья.

На центральной аллее - освеще-
ние, по всему парку - новые лавочки, у 
кафе - несколько лежаков. Здесь работают 
аттракционы, проходят мероприятия, есть 
прокат велосипедов и самокатов. Ну и, 
конечно, главная достопримечательность в 
жаркие дни - новый пирс, а к нему — лодки 
и катамараны. 

Так что приходите за позитивным 
настроением в городские парки и пусть в 
ваших днях будет больше жизни. Ловите 
летние дни, они быстротечны 
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НАЛИЧНЫЙ, БЕЗНАЛИЧНЫЙ И ЦИФРОВОЙ

Правда, многие вооб-
ще не понимают, что такое 
цифровой рубль, считая 
его тем же безналом, ко-
торым мы уже привыкли 

оплачивать покупки в магазинах и ин-
тернете. А это не так. Будут ли теперь 
цифровыми кошелек, зарплата, кредит? 
Не загоняют ли нас в цифровой концла-
герь? Может, это вообще новая крипто-
валюта? На эти и другие вопросы специ-
ально для РК ответил управляющий 
ивановским отделением Банка России 
Дмитрий Николаев.

Третья форма
– Дмитрий Николаевич, так что же 

такое цифровой рубль (ЦР)?
– Это третья форма рубля. Сейчас у нас 

есть наличные (банкноты и монеты в на-
ших кошельках) и безналичные (деньги на 
счетах в банках, на картах), а в дополнение 
к ним появится еще и третья форма – циф-
ровая. Цифровые рубли будут храниться в 
цифровых кошельках граждан и компаний, 
а выпускаться на платформе Банка России. 
Там же в свою очередь будут открываться 
и кошельки, и проводиться все операции 
с цифровыми рублями. При этом доступ 
к цифровым кошелькам будет через при-
вычные дистанционные каналы: мобиль-
ные приложения банков и интернет–банки.

– Цифровой рубль еще не внедрен, 
а в народе уже появились мифы о нем. 
Самый страшный - что со временем от-
менят наличные, всех загонят в цифро-
вой концлагерь и заставят пользоваться 
только ЦР. 

– Никакого «цифрового концлагеря» 
не будет. В обороте будут находиться и 
наличные, и безналичные, и цифровые 
рубли. Цифровой рубль выпускается в до-
полнение к уже существующим формам. 
Выбор – какой именно пользоваться –  
останется за гражданами. Обязанности не 
будет – если кто-то не хочет пользоваться 
цифровым рублем, то может просто не от-
крывать кошелек. При этом если у вас есть 
цифровой кошелек, и кто-то переведет вам 
цифровые рубли, вы в любой момент смо-
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ТРЕБУЮТСЯ 
ОХРАННИКИ 
для работы вахтой

ТРЕБУЮТСЯ 
ОХРАННИКИ 
для работы вахтой 

в Калужской 
и Московской областях 

з/п после вахты 
сразу на руки 

возможно обучение 

    8-926-604-54-70
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МУНИЦИПАЛЬНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ 
«КОМБИНАТ ШКОЛЬНОГО ПИТАНИЯ 

ОКТЯБРЬСКОГО РАЙОНА» 
города Иваново объявляет аукционы 

по продаже имущества, 
находящегося в муниципальной 

собственности г. Иваново, 
закрепленного на праве хозяйственного 

ведения за предприятием:
- оборудование для столовых,
- имущество города Иванова, расположенное 
по адресу: город Иваново, ул. 10 Августа, 102/18, 
а именно:

- нежилое здание литер А с кадастровым номе-
ром 37:24:010154:302 площадью 241,3 кв.м; 

- нежилое здание литер А1 с кадастровым 
номером 37:24:010154:303 площадью 195,5 кв.м;

- земельный участок с кадастровым номером 
37:24:010154:15  площадью 2812 кв.м;

- забор металлический в кирпичных столбах;
- узел учета тепловой энергии и теплоносителя.

Информационные сообщения о проведении 
аукционов размещено на сайтах в сети 

Интернет: www.torgi.gov.ru и www.ivgoradm.ru.  
Справки по телефонам: (4932) 30-07-32

текст: Ольга Хрисанова

С 1 августа 2023 года в России вступит в силу закон о внедрении цифрового рубля. Соответствующий 
документ на днях подписал Президент РФ Владимир Путин. Очевидно, что после отладки всех 

процессов его массовое внедрение в экономику уже не за горами. 

Без комиссий, интернета  
и мошенников

– Сколько будет цифровых кошель-
ков у человека?

– Один цифровой кошелек. Открыть и в 
дальнейшем пользоваться им можно будет 
через любое мобильное приложение бан-
ка, клиентом которого вы являетесь. Сам 
кошелек будет находиться на платформе 
Банка России и не будет привязан к како-
му-то конкретному банку.

– Так, а чем цифровой рубль отлича-
ется от безнала?

– С точки зрения платежей операции 
с цифровыми рублями очень похожи на 
электронные платежи, и в этой части есть 
схожесть с безналичными. Основное преи-
мущество для человека будет заключаться 
в отсутствии комиссии за переводы между 
гражданами, а также в том, что банки не 
смогут устанавливать ограничения по сум-
ме переводов. Кроме того, в перспективе 
цифровыми рублями можно будет распла-
чиваться там, где нет интернета. 

– Это очень похоже на Систему бы-
стрых платежей (СБП). Чем же цифровой 
рубль будет отличаться от нее?

– Сервисы СБП (переводы, платежи и 
другие возможности) предоставляют бан-
ки. Но по этим услугам они могут устанав-
ливать комиссии. Например, до 100 тысяч 
рублей в месяц через СБП можно перево-
дить бесплатно, а за бОльшие суммы банк 
может установить комиссию – не выше 
0,5% от перевода (но не более 1500 рублей). 
При этом некоторые банки устанавлива-
ют суточные лимиты для переводов через 
СБП, то есть человек не может перевести 
сразу столько денег, сколько он хочет. 

В отличие от СБП операции с цифро-
выми рублями будут проходить на плат-
форме Банка России по единым тарифам. 
При этом переводы для граждан предпо-
лагается сделать бесплатными.

– Актуальное: можно ли украсть циф-
ровые рубли из цифрового кошелька? 

– Уровень защиты платформы цифро-
вого рубля, на которой будут храниться 
цифровые кошельки и проходить опера-
ции, беспрецедентно высокий. Платформа 
создавалась с учетом всех необходимых 
уровней обеспечения информационной 
безопасности, операционной надежности 
и киберустойчивости.

Меняю цифру  
на наличку и обратно

– Можно ли обменять цифровой 
рубль на наличные?

 – Это можно будет сделать через 
безналичные средства. То есть цифровые 
рубли нужно будет перевести из цифро-
вого кошелька на счет в банке или карту, а 
потом снять наличные в кассе или в бан-
комате. Точно так же будет работать и об-
ратный обмен. 

– А еще поговаривают, что это новше-
ство внедряется для «тотальной слежки» 
за гражданами и их финансами.

– Объем информации о гражданах при 
операциях с цифровыми рублями не будет 

жете мгновенно перевести их себе на счет 
в банке, а затем при желании снять налич-
ные в банкомате или кассе банка. И поло-
жить деньги на цифровой кошелек можно 
будет так же, через привычное мобильное 
приложение банка, в котором вы обслужи-
ваетесь, можно зайти в цифровой кошелек 
и провести нужную операцию через функ-
цию «Пополнить». Без комиссии.

Ни тебе кэшбэка, ни кредита
– А совершить покупку?
– Конечно, считывайте QR-код, выби-

райте в качестве средства платежа цифро-
вой рубль и подтвердить платеж. Тратить 
свои цифровые рубли вы сможете так, как 
посчитаете нужным, никакого ограничен-
ного списка товаров нет. В перспективе 
цифровыми рублями также можно будет 
расплачиваться с помощью бесконтактной 
технологии NFC. 

 – Хорошо, а на цифровой кэшбэк, 
кредит и начисление процентов можно 
рассчитывать?

 – Нет, ни кэшбэк, ни проценты на опе-
рации с цифровыми рублями начисляться 
не будут. Цифровой рубль создается как 
средство для проведения платежей и пе-
реводов, а не как средство сбережения или 
кредитования. Кредит по-прежнему мож-
но будет получить в банке наличными или 
безналично. 

– Есть мнения, что цифровой рубль –  
эта такая наша отечественная крипто-
валюта?

– Нет, это принципиально разные 
вещи. У криптовалюты нет единого эми-
тента и не существует единого центра, 
который нес бы обязательства по ней. А 
цифровой рубль – это национальное де-
нежное средство, форма национальной 
валюты. Выпускать цифровые рубли бу-
дет Банк России. 

Перевести в цифровой формат 
можно будет до 300 тыс. рублей 
в месяц, но внутри платформы 
ограничения отсутствуют.

превышать тот, который уже установлен по 
операциям с безналичными рублями. Све-
дения об остатках на цифровых кошельках 
и о цифровых рублях защищены банковской 
тайной точно так же, как и по счетам в банках.

– Зарплаты бюджетников и пенсии 
тоже переведут на цифровые рубли, 
как когда-то заставили всех перейти на 
«Мир»?

– Таких планов нет. И сегодня у чело-
века есть выбор, каким образом получать 
пенсию или зарплату – наличными в кас-
се, на почте или безналичными на карту 
«Мир». Этот выбор сохранится. 

Без срока годности  
и электричества,  
но с тем же курсом

– Вот еще из народных страхов: если 
вдруг выключится электричество, циф-
ровые рубли пропадут?

– Сегодня, если выключается электри-
чество, ваши безналичные рубли по-преж-
нему остаются на счетах в банках. Точно 
так же будет и с цифровыми рублями. Ин-
формация будет храниться на платформе 
Банка России. Кроме этого, предусмотрено 
резервирование информации об операци-
ях на платформе цифрового рубля. 

– У цифровых рублей есть срок год-
ности – если не успеть использовать, они 
сгорят?

– Никакого срока годности у цифровых 
рублей нет, и сгореть они не могут, точно 
так же, как и безналичные рубли на счетах 
в банках. Это не бонусные баллы, а одна из 
форм национальной валюты. 

– А у цифровых рублей будет свой 
курс?

– В России одна денежная единица – 
рубль. Его курс по отношению к иностран-
ной валюте формируется вне зависимости 
от его формы: наличной, безналичной или 
цифровой 

И все-таки о прямой пользе от 
цифрового рубля гражданам. 
Она уже очевидна: Центробанк 
обещает, что комиссии за перевод 
цифровых денег из одного 
банка в другой не будет. То есть 
в проигрыше останутся только 
банки, а не мы и не государство. 
Плюс - повысится безопасность 
сбережений. Сейчас, если какой-то 
банк банкротится, наши сбережения 
сверх застрахованной государством 
суммы сгорают. С цифровым рублём 
такого не будет, потому что их 
выпускает Центробанк, а данные 
и коды хранятся на его серверах. 
Правда, риск мошенничества 
останется: «банковские работники 
или следователи» по-прежнему 
будут выманивать у нас деньги. 
Будут они у нас электронные или 
цифровые – им неважно – будьте 
внимательны. 

 Другие преимущества цифрового 
рубля мы ощутим, начав им 
пользоваться, осталось только 
дождаться его внедрения
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В Иванове продолжает работать уникальная выставка 
церковных фотографий. Новое направление, 

уникальные работы проекта, до настоящего времени 
незнакомые ивановскому зрителю. До этого выставки 

церковных фотографий проводились в Москве, 
Санкт-Петербурге, Воронеже, Волгограде. 

До 6 августа в Музейно-выставочном центре с ней 
могут познакомиться жители нашего города

текст: Светлана Иванова

На фотовыставке «Свет православия» представлены  ра-
боты ивановских, московских, петербургских, воронежских, 
иркутских, волгоградских, краснодарских, калининград-
ских, ростовских, брянских, кузнецких, томских, читинских 
фотографов.

Фотографии запечатлели моменты богослужений, 
церковных праздников, паломнических поездок, таинств 
крещения и венчания.

«Мы являемся ниточкой между церковью и сердцами 
людей», – говорит церковный фотограф из Иванова Мария 
Малышева.

Мария по образованию юрист, 15 лет проработала в 
суде помощником по уголовным делам. Фотографией  ув-
лекалась всегда. На различных внутренних фотоконкурсах 
всегда занимала призовые места, хоть и снимала на простую 
«мыльницу».

В 2019 году по семейным обстоятельствам Мария была 
вынуждена уйти из суда. 

В декабре 2019 года Мария случайно в социальных 
сетях познакомилась с фотографом Ольгой Папиной, соз-
дателем и руководителем Союза церковных фотографов 
в России, которая пригласила Марию приехать на Съезд 
церковных фотографов в Переславль-Залесский.

После этого Мария окончательно поняла, что она 
хочет изучать церковную фотографию. Учиться церковной 
фотографии. Это особенный жанр фотоискусства. Совсем 
не просто снимать в полуосвещённом храме, не используя 
фотовспышку. Очень много нюансов во время съёмки в 
храме. Фотограф должен не только уметь владеть фотока-
мерой, но и чувствовать и знать, что и когда можно фотогра-
фировать во время Таинства, во время богослужения, знать, 
кого можно снимать в храме, а кого нет. Ведь в храм идут 
не только, когда радость на душе, а когда и сердце разрыва-
ется от боли и человек ищет утешения у Бога. Церковный 
фотограф всё это должен уметь читать  во взгляде человека, 
с кем находится в одном храме.

«Помню как однажды  в храме, когда я фотографиро-
вала праздничную службу, меня попросили сохранить в 
памяти таинство крещения младенца, я согласилась. Особое 
место в моём сердце занимает церковная фотография. Сни-
мая различные таинства, божественные литургии, я летаю 
по храму, наблюдая сквозь объектив за эмоциями людей и 
сохраняя в памяти этот миг», – говорит Мария.

На снимках Марии и других фотографов – страницы 
жизни самых разных людей. Молодой мужчина в инвалид-
ной коляске очень тяжело болен. Не верил в Бога, но принял 
веру через свою боль.

На другом снимке бабушка и маленькая девочка лет 
пять стоят вместе у распятия Иисуса Христа.

Церковные фотографии – больше, чем снимки. Это че-
ловеческие истории, у которых есть продолжение. Ряд фо-
тографий украшают стены Ивановской областной больницы. 
«Смотришь на эту красоту и жить хочется», – говорят здесь.

У Марии было очень много выставок: в Москве, и в 
Санкт-Петербурге, в Испании. Она – организатор благо-
съемки к 9 мая в рамках проекта «Мой герой». В кадре 
ветераны, участники Великой Отечественной войны. К 
сожалению, многих уже нет в живых, но остались теплые 
снимки, на которых они по-прежнему с нами.

К слову, четвертый съезд церковных фотографов состо-
ялся на днях уже в городе Иваново. Ну а рассказывать про 
выставку можно бесконечно. Приходите – увидите сами 

ИСТОРИЯ С ПРОДОЛЖЕНИЕМ

Выставка работает по 6 августа. Вход на нее бесплатный.
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текст: Ольга Хрисанова

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ 
ВОДИТЕЛЕЙ БЕНЗОВОЗОВ
ООО «Газпромнефть – Терминал» приглашает 
водителей бензовозов для работы на современной технике.

|  Мы предлагаем:
Трудоустройство по ТК РФ
Стабильную выплату заработной платы 2 раза в месяц и премии 
по результатам работы
ДМС с первого месяца работы и расширенный соц. пакет
Компенсацию расходов на медосмотр
Скидка на питание на собственных АЗС
Спецодежду и средства индивидуальной защиты

|   Мы ожидаем, что у вас есть:
Водительское удостоверение категории С, Е
Практический стаж управления ТС категории Е от 1 года
Свидетельство ДОПОГ (если нет - мы оплачиваем обучение)

Присоединяйтесь к команде ООО «Газпромнефть – Терминал»!

8-958-540-20-40
И получите работу в крупной стабильной компании с социальными гарантиями.
Работайте в ООО «Газпромнефть – Терминале»!

ре
кл

ам
а

На маршруте я спокоен, я знаю,
что техника меня не подведет!

Можно, конечно, в пластиковое ведро, 
но в корзинку, настоящую, плетеную – 
безусловно лучше. В магазинах можно 
купить и пластиковые корзины, всех 
цветов и размеров -они не сгниют и не 
развалятся со временем. Но душа к ним 
не лежит, она просит натуральную, из 
ивовых прутьев, с какими ходили в лес в 
старину наши бабушки. Хорошо, что про-
мысел лозоплетения сохранился, и купить 
такую корзинку можно и нынче. А кто-то 
решается сплести ее самостоятельно.

И трон, и раскладушка
Военный пенсионер Павел Смирнов 

из села Заречье Заволжского района пле-
тет корзины с 1995 года. Научился сам по 
старым книжкам, как ушел на пенсию. Вот 
так просто пошел в лес, набрал ивняка, 
взял инструкцию, инструменты и сплел 
первую корзинку.

«Сколько я их сплел за свою жизнь? 
Не могу сосчитать – не одну сотню точно. 
Спрос есть постоянно, причем больше 
все-таки на обычном рынке, чем в интер-
нете (хоть я и выставился во всех соцсе-
тях). Люди идут, видят большой выбор и 
вспоминают, что старая корзина поистле-
ла, надо бы новую, да и родне можно при-
купить в подарок, а потом звонят, спра-
шивают еще. Ведь мастер может плести 
не только обычную корзину с ручкой, но и 
декоративную, и под хранение, к примеру, 
лука или даже белья. А кому-то хочется 
плетеное кресло-качалку или даже целый 
мебельный комплект на дачу. Все это 
можно сделать, если умеючи (смеется). 
Я делал на заказ много чего: сундуки, 
грузопассажирские санки, кресла-
трон, лавки-диваны, шкафы и даже 
раскладушки – все из лозы. Но все-таки 
это не первая необходимость, это боль-
ше роскошь и даже баловство, которое 
кому-то тоже нужно. А в основном люди 
спрашивают обычные корзины для сбора 
урожая, для грибов и ягод». 

Ивняк, как и все мастера, Павел заго-
тавливает сам. Говорит, собирать его мож-
но, пока нет сокодвижения у растения –
с октября по март. По снегу резать прут 
непросто – приходится докапываться до 
земли, чтоб он был подлиннее. Материал 
старается пополнять. «Частенько воткну 
лишнюю лозу в землю, и она укореняется, – 
говорит Павел. – А бывает, мне помогает 
лось или бобр – они погрызут ствол ивы, 
и на этом месте вырастет новая ветка, и 
я ее срезаю в дело. За столько лет уже 
чувствуешь, какой ивняк подойдет, какой 
нет – все руками. Да и из инструментов 
ничего нового не придумали: нож, секатор, 
шило, пассатижи, бокорезы. Теперь мне 
уже не нужно ни выкроек, ни инструк-
ций – основу сделаешь и оплетаешь ее по 
заданному размеру и рисунку. Делаю я 
спокойно, в своем темпе, согласно заказам, 
ну, может быть чуточку больше, но сарай 
не заваливаю. Молва ходит, меня в округе 
знают – кому надо, спрашивают. Потому 
что, сколько не живу, а корзинки людям все 
равно это нужны».

Слона? Да легко!
Александр Тихомиров лозоплетель-

щик в Ивановской области известный. 
СМИ (в том числе и РК) про мастера из 
села Воскресенское Савинского района 
писали не раз. Он был одним из немногих, 
кто в 90-х поставил плетение корзин на 
поток, организовал мастерскую, нанял 
и обучил мастеровых, дал работу сво-
им односельчанам. При этом ивняк для 
своего дела выращивал сам, особого сорта. 
Сейчас работа по-прежнему есть, хотя из 
12 работников осталось только двое. Да 
и цена на корзинку выросла. «Лет десять 
назад мы продавали двухведерную за 
300 рублей, а сейчас за 1000. А на рынке 
она уже стоит 1500, а то и 3000 рублей. А 
лоза та же, инструмент тот же. Только об-
щие расходы на зарплату, на электроэнер-
гию, воду, транспорт и так далее – все вы-
росло. Может, большого производства и не 
нужно теперь, но передать это дело надо. 
Вот предложил нашим районным властям 
и лично губернатору, когда он приезжал 
к нам недавно в село, создать здесь дом 
ремесел. Мы бы и детишек этому учили 
и глядишь, турист бы к нам потянулся. 
Губернатору эта идея понравилась. 

За столько лет мы уж такой опыт накопили, 
что, конечно им нужно делиться. 
А народные промыслы никогда не иссякнут, 
и интерес к ним нужно поддерживать». 

Недавно мне довелось побывать на 
Шри-Ланке, и я там увидела возле мест-
ного музея народного творчества большо-
го слона, тоже сплетенного из какой-то их 
цейлонской лозы. «Ой, удивили! – смеется 
Александр Паисьевич. – Мы тоже плели 
слонов, и целиком, и в виде стола, и в виде 
корзин, настоящих с ушами и хоботом. 
И жар-птицу, расправившую крылья, и 
медведей, вставших в полный рост – 
когда фантазия есть и желание, чего 
хочешь можно создать. Это произведения 
штучные, выставочные работы. А людям 
все же нужны повседневные, чтобы было 
практическое применение. К примеру, 
люлька-качалка для малыша, но такая, 
чтобы можно было верхнюю часть снять и 
переставить. Или санки – их раньше зака-
зывали очень много. Теперь, они, конечно, 
проигрывают легким, алюминиевым и 
пластиковым, многофункциональным. А 
все-таки корзинку, туесок, кузов, короб 
ничто не заменит. Или вот пестерь – такая 
высокая корзина, ее использовали для 

собирания ягод и грибов и даже сена и 
мелкого корма скоту. Он напоминает 
современный рюкзак для не слишком 
тяжелой ноши. Носили его и на руке, и на 
лямках за плечами. Плели их в основном 
из узких полос бересты прямым или ко-
сым плетением, лямки делали из льняной 
или конопляной веревки, реже кожаные. 
Вроде экзотика, а заказывают люди. Зна-
чит, просит душа».

Можно и вслепую
Многим известна история 32-лет-

него Алексея Захарова, который плетет 
прекрасные корзины. А научился он этому 
искусству, будучи слепым. Закончил 
школу, понял, что на пенсию по инвалид-
ности особо не разгуляешься. Знакомые 
посоветовали поехать учиться в город 
Волоколамск, в центр, где проходят 
профессиональную подготовку инвали-
ды по зрению из разных уголков России, 
слепые с детства и поздно ослепшие. Там 
опытные специалисты-практики обучали 
незрячих работать руками: резьбе по де-
реву, цветоводству и овощеводству, вяза-
нию и даже пчеловодству. Но для Алексея 
интереснее всего было лозоплетение. Он 
овладел этим ремеслом, которое дало ему 
независимость и возможность заработка. 

Сегодня ему удается плетение гриб-
ных, ягодных (лукошек), овощных, пода-
рочных (декоративных), хозяйственных 
корзин разных видов, форм и размеров. 
Он мастерски плетет большие и малень-
кие корзины, однотонные и из прутов с 
оттенками, полосатые и даже корзины в 
рост человека для театральных постано-
вок. Свои работы он выставляет в интер-
нете с помощью  жены, с которой Алексей 
познакомился еще в спецшколе.

Семья Захаровых на лето из города 
переезжает в деревню. Там слепой парень 
уже освоился. Правда, готовить прутья 
помогают соседи, но плетет свои кор-
зины он, конечно, сам. «Лозу я чувствую 
руками, – говорит Алексей. – Ее теплоту 
и силу. Прочность таких вещей из ивы 
проверена временем, при правильном 
уходе «плетухи» служат десятилетиям» 

Время плести
Летом в период овощей, ягод и грибов рано или поздно встает вопрос: во что их собирать?
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 Удобно людям, выгодно предприятиям
Очевидны успехи губернатора Станислава Воскресен-

ского в плане развития транспортного сообщения. С 2018 
года региональная столица связана комфортным скорост-
ным железнодорожным сообщением с Москвой. Ежедневно 
из Иванова совершаются авиарейсы в Санкт-Петербург, 
недавно открыт скоростной железнодорожный маршрут 
в Нижний Новгород. Из ивановского аэропорта регулярно 
летают самолеты в Сочи, Калининград, с августа – в Мине-
ральные Воды. Осуществленный проект создания маршрут-
ной сети пригородного сообщения поездами «Орлан» при-
знан Министерством транспорта России лучшим в стране. 

Эти инфраструктурные перемены, конечно, делают жизнь 
ивановцев более комфортной. Но есть также весомая финансо-
вая отдача. Благодаря грамотно выстроенной логистике разви-
ваются промышленные предприятия. Станислав Воскресенский, 
выступая на всероссийском форуме во Владивостоке рассказал 
про опыт Шуи: «Шуя – город промышленный. Развиваются 
традиционные предприятия в сфере легкой промышленности, 
выросло в 4,5 раза предприятие «Аквариус» и стало одной из 
крупнейших площадок в сфере микроэлектроники. Ивановская 
область, наверное, вряд ли у кого-то ассоциируется с микро-
электроникой, а мы теперь лидеры и в этом. На наших глазах 
выросло предприятие: изменилась среда, логистика, знаю, что 
некоторые сотрудники ездят даже из города Иваново».

Задача областных властей – не просто развивать туризм, 
а вдохнуть в жизнь в малые города. Например, к 800-летию 
Юрьевца в старинном городе должны улучшиться усло-
вия жизни самих горожан. На прошлой неделе состоялось 
заседание оргкомитета по подготовке к масштабному празд-
нованию. Совещание в Юрьевце по поручению президента 
Владимира Путина провела вице-премьер российского пра-
вительства Татьяна Голикова. Вместе с губернатором Ста-
ниславом Воскресенским она осмотрела благоустроенные 
пространства Юрьевца, пообщалась с местными жителями.

«Сегодня малые города, которые представляет город Юрье-
вец, – это, если хотите, костяк нашей страны. Их 750 в нашей 
стране: это 3/4 от всех городов, которые есть на территории 
Российской Федерации. В них проживает, по последним данным 
переписи населения, 25% наших граждан. Конечно, отмечая 
подобные события, нам всем очень хотелось бы, чтобы жизнь в 
малых городах развивалась. Мы с вами должны для этого многое 
делать», – отметила Татьяна Голикова.

Станислав Воскресенский представил ивановский 
опыт развития малых городов на пленарной сессии 
Всероссийского форума «Развитие малых городов и 
исторических поселений». Масштабное мероприятие 
состоялось на этой неделе во Владивостоке. В рамках 
мероприятия подведены итоги VIII Всероссийского 
конкурса лучших проектов создания комфортной 
городской среды: Юрьевец, Фурманов и Шуя вновь 
выиграли гранты Всероссийского конкурса лучших 
проектов создания комфортной городской среды.

Станислав Воскресенский
Мы связали все города [Ивановской области] нормальными дорогами. По данным Минтранса 
России, на конец прошлого года опорная региональная сеть находится в нормативном 
состоянии более чем на 95%. Мы сделали возможным человеку жить в одном месте, 
работать в другом, учиться и отдыхать – где-то еще. 

Развитие начинается с дорог
Федеральное признание ивановских успехов 

За последние пять лет в Ивановской области произошли качественные изменения в плане транспортной и дорожной 
инфраструктуры. Приведены в порядок межмуниципальные автомагистрали, крупные ремонты ведутся сейчас в населенных 

пунктах, строятся новые путепроводы. Эти перемены очевидны как ивановцам, так и гостям региона, экспертам

 Еще больше 
  отремонтированных дорог

Ремонты автомагистралей в Ивановской 
области ведутся с опережением графика. При 
этом качество контролируется специализиро-
ванной лабораторией. Правительство РФ решило 
выделить региону дополнительные средства в 
качестве поощрения. Полученное финансирова-
ние в сумме 1,1 млрд рублей позволит завершить 
в текущем году объекты, которые были переходя-
щими на следующий сезон. 

В первую очередь, средства будут направлены 
на завершение строительства путепровода в м. 
Горино на дороге Иваново – Кинешма и рекон-
струкцию второго этапа ул. Лежневская. 

Дополнительное финансирование позволит 
отремонтировать еще ряд участков из программы 
текущего года на дорогах Кинешма – Батманы, 
Решма – Зобнино, Кинешма – Иваниха Большая – 
Поспелиха Старая общей протяженностью почти 
10 км, а также 48,9 км покрытия в рамках поддер-
жания опорной сети региона на трассах Иваново – 
Кинешма, Иваново – Тейково, Иваново – 
Ярославль, Кинешма – Пучеж, Богданиха – Шуя, 
Шуя – Палех. Все дополнительные объемы уже 
законтрактованы под лимиты средств 2024 года, 
и на них ведутся активные ремонтные работы. 
Также поддержка федерального бюджета позво-
лила увеличить финансирование ремонтов дорог 
в городе Иваново.

Пригородные поезда – 
для путешествия по области
Ивановские «Орланы» признаны лучшим в России 
решением в области пассажирского транспорта. Уже три 
года они связывают малые города комфортным и быстрым 
ж/д сообщением. Губернатор Станислав Воскресенский 
поручил сделать расписание удобным для пассажиров: 
чтобы можно было успеть на работу или учёбу, а цена 
билета не отличается от автобусной.

НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ ОПРОСА 
ИВАНОВЦЕВ, ПОЛЬЗУЮЩИХСЯ «ОРЛАНАМИ».

 51% используют «Орланы», чтобы путешествовать по 
малым городам
 41% ездят в гости/к друзьям/родственникам
 12% ездят на дачу
 10% ездят на работу/учебу

Татьяна Аржакова, IT-специалист:

– Я родилась в Кинешме. Когда училась в 
университете, каждые выходные ездила домой. 
Экономила – поэтому пользовалась поездом, 

он шел очень долго, в два раза дольше, чем 
автобусы. С «Орланами» сейчас совсем другое 

дело. Два часа в комфорте – и я у родителей. Правда, 
в Кинешме бываю сейчас не так часто, как хотелось бы. 
Но зато стараюсь каждые выходные путешествовать по 
другим городам, благо летом много интересных фести-
валей. С «Орланами» ездить по железной дороге стало 
намного быстрее и удобнее. А через неделю собираюсь 
обороткой в Нижний Новгород, спасибо, что из Иванова 
запустили скоростной поезд. 

протяженность опорной автодорожной сети 
Ивановской области. 96,7% находятся 

в нормативном показателе, стоит задача 
довести этот показатель в ближайшее время до 100%.

1178 км

Указ о праздновании в 2025 году 800-летия Юрьевца подписал 
президент Владимир Путин. Оргкомитет возглавили 
вице-премьер российского правительства Татьяна Голикова 
и губернатор Ивановской области Станислав Воскресенский.

Председатель правительства России Михаил Мишустин на открытии форума отметил: 

«Улучшение жизни в малых городах и исторических поселениях является 
стратегическим приоритетом для государства, без чего невозможно достичь 
национальных целей развития, которые поставлены перед нами Президентом»

Форум малых городов и исторических поселений – одно из ключевых мероприятий в области развития российских регионов и формирования комфортной городской среды. 

Станислав Воскресенский и Татьяна Голикова на встрече с жителями Юрьевца
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Ежегодно городская 
дума присуждает 
знак «Общественное 
признание» ивановцам, 
внесшим существенный 
вклад в развитие 
Иванова. «Рабочий край» 
знакомит с лауреатами 
нынешнего года

«Человек-легенда»

Владимир Михайлович КОТИН
художник, член Союза художников 
СССР и России, член Международной 
ассоциации изобразительных искусств 
АИАП ЮНЕСКО.
Владимир Михайлович в 1962 году 
окончил Ивановское художественное 
училище. После окончания училища 
работал учителем черчения и 
рисования в Архангельской области. 
С 1964 года работал в Иванове 
сначала художником-конструктором, 
затем художником в Ивановском 
Художественном фонде РСФСР. 
С 1973 – член Союза художников СССР 
(с 1992 г. – Союз художников России). За 
свою творческую деятельность принял 
участие в более чем в 90 выставках 
различного уровня: Всероссийских, 
всесоюзных, международных, 
межрегиональных (зональных), 
областных, городских. Проводил почти 
каждый год персональные выставки 
живописи до 70 работ в экспозиции. 
За серию работ «Текстильный край» 
на зональной выставке 10 областей 
Российской Федерации внесен в Книгу 
Почета города Иваново. Принимал 
участие в работе международных 
пленэров (Сербия, Черногория). 
Организовал персональные выставки 
в городах Германии, СССР и России: 
Ганновер, Хиденхаузен, Херфорд, 
Шпринге, Ташкент, Бухара, Москва, 
Ярославль. 
Его талант признан во всем мире. Более 
200 произведений хранятся в музеях и 
частных коллекциях в России, Германии, 
Швеции, Польше, Югославии (Сербия), в 
штате Калифорния США. 

Нина Юрьевна ПИСАРЕВА
директор ивановского лицея №21, 
заслуженный учитель Российской 
Федерации, почетный работник общего 
образования Ивановской области.
Нина Юрьевна внесла значительный 
вклад в развитие образования города 
и области, посвятив любимому 
делу 44 года. За это время прошла 

показательный путь от старшей 
вожатой и учителя начальных классов 
до директора одной из лучших школ 
Ивановской области. Возглавляемый 
Н.Ю. Писаревой лицей входит в  
ТОП-10 школ Ивановской области по 
числу выпускников, поступивших в 
ведущие вузы России. 
Нина Юрьевна – талантливый 
организатор, истинный профессионал, 
мудрый и заботливый наставник, 
признанный на всех уровнях 
руководитель. Опираясь на лучшие 
традиции 21-й школы, создала 
современное образовательное 
учреждение, активно распространяющее 
свой опыт и способствующее развитию 
муниципальной и региональной систем 
образования. «Школа будущего», 
«Электронная школа», «Школьное 
телевидение», «Медиацентр», 
«Международная молодежная Модель 
ООН» – в воплощении этих и других 
проектов лицей является флагманом 
Ивановского образования, во многом 
определяя стандарты и давая ориентиры 
другим. С 2021 года лицей стал 
представительством фонда «Наследие 
Менделеева» в регионах России.

Елена Владимировна РУЖЕНСКАЯ 
заместитель главного врача  
по медицинской части областной 
клинической психиатрической 
больницы «Богородское», кандидат 
медицинских наук, отличник 
здравоохранения, главный 
внештатный специалист департамента 
здравоохранения Ивановской области.
Елена Владимировна внесла 
значительный вклад в развитие 
здравоохранения города и области, 
посвятив любимому делу 26 лет. За это 
время прошла путь от врача-интерна 
до заместителя главного врача. Зная 
до мелочей жизнь больницы изнутри, 
понимая потребности пациентов и коллег, 
Елена Владимировна создала коллектив 
единомышленников, состоящий из 
врачей – настоящих энтузиастов и 
профессионалов своего дела.
Елена Владимировна в Российском 
государственном медицинском 
университете защитила кандидатскую 
диссертацию. В настоящее время 
продолжает научную деятельность, 
основное направление научных 
интересов – кадровые вопросы 
здравоохранения, сохранение 
психического здоровья и организация 
психиатрической помощи. Является 
автором более 100 научных трудов,  
25 учебных и методических пособий, 
двух учебных фильмов.
Работает в Ивановской медицинской 
академии с 2005 года, в настоящее 
время в должности заведующего 
кафедрой психиатрии. Активно 
совмещает врачебную и педагогическую 
деятельность, имеет квалификационные 
категории по психиатрии и организации 

здравоохранения. Награждена 
заслуженными наградами, в том 
числе грамотой Министерства 
здравоохранения РФ.

Дмитрий Игоревич ПОЛЫВЯННЫЙ 
доктор исторических наук, профессор, 
заведующий Научно-образовательного 
центра интеграции науки и образования 
ИвГУ, почетный работник высшего 
профессионального образования РФ. 
За 43 года работы в ИвГУ прошел 
путь от ассистента до проректора по 
научной работе, занимал должности 
декана истфака и заведующего 
кафедрой всеобщей истории и 
международных отношений, в 
настоящее время – заведующий научно-
образовательным центром интеграции 
науки и образования. Дмитрий Игоревич 
является одним из организаторов 
открытия в ИвГУ специализации 
«Международные отношения». 
Активно участвовал в организации и 
консультировании многих общественно-
политических и образовательных 
проектов в Иваново и Ивановской 
области: городского молодежного 
общественно-политического 
клуба «Глобус» (1989-1993), Центра 
интеллектуального творчества 
«Лидер» (1993-н/в), Ивановской группы 
Международной модели ООН (1993-2013), 
органов ученического самоуправления. 
Научная деятельность Д.И. Полывянного 
отмечена премией памяти митрополита 
Макария (2001), званием почетного 
доктора Софийского университета 
с вручением медали св. Климента 
Охридского (2018). 

Ирина Александровна ЧЕРНЫШКОВА
старший тренер отделения 
художественной гимнастики 
спортивной школы № 9,  
заслуженный тренер России.
Ирина Александровна – вице-президент 
Общероссийской физкультурно-
спортивной общественной организации 
«РУСЬ», вице-президент Ивановской 
областной спортивной общественной 
организации «Федерация художественной 
гимнастики имени З.М. Матвеевой».
Ирина Александровна, являясь тренером 
высшей категории,  воспитала немало 
спортсменов высокой квалификации, 
среди них: мастера спорта России 
международного класса (Марина 
Шпехт, Анна Лебедева, София Федотова, 
Вероника Рудычева). 

В настоящее время Ирина 
Александровна реализует программу 
ОФСОО «Русь» «Спорт для всех и каждого 
до-СТА-точно!» в рамках федерального 
проекта Министерства спорта России 
«Спорт – норма жизни». Деятельность 
Чернышковой Ирины Александровны 
оценена как в России, так и за ее 
пределами. Ирина Александровна имеет 
в своей копилке большое количество 
наград, в том числе Олимпийского 
комитета России за большой вклад в 
развитие олимпийского движения в 
Ивановской области. 

«Открытое сердце»

Монахиня СВЯТОСЛАВА  
(Маркова Светлана Александровна) 
насельница Введенского женского 
монастыря г. Иваново.
С 24 февраля 2022 г. несет послушание и 
проводит активную работу по оказанию 
помощи военным, находящимся в 
зоне специальной военной операции. 
В рамках созданного проекта «Яко с 
нами Бог! Все для Победы!» монахини 
монастыря собирают продуктовые 
наборы, вяжут носки, шьют платки и 
нижнее белье в швейной мастерской, 
помогают в покупке одежды уходящим 
на фронт добровольцам, пишут письма 
поддержки военнослужащим. 
Монахиня Святослава ежемесячно 
проводит сборы денежных средств, 
делает закупки по заявкам бойцов 
98-й гвардейской воздушно-десантной 
Свирской Краснознамённой, ордена 
Кутузова дивизии. Благодаря ее трудам 
ежемесячно идет отправка посылок с 
гуманитарной помощью на фронт. Она 
активно сотрудничает с командованием 
98-й дивизии ВДВ, с Ивановской 
областной общественной организацией 
«Союз десантников». Ведет активную 
деятельность с детскими домами и 
образовательными учреждениями по 
военно-патриотическому воспитанию 
детей и подростков.

Ольга Владимировна ФЕДОСЕЕВА 
сопредседатель регионального штаба 
ОНФ в Ивановской области.
Ольга Федосеева свой трудовой путь 
начала с первичной профсоюзной 
организации в текстильном институте, 
затем возглавила ассоциацию 
профсоюзных организаций студентов 
Ивановской области.  
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В разное время Ольга Владимировна 
руководила комитетом молодежной 
политики и спорта г. Иваново, 
общественными организациями региона.
С марта 2020 года по июнь  
2023 года О.В. Федосеева руководила 
исполкомом регионального отделения 
Общероссийского народного фронта в 
Ивановской области. 
Обладая высокими организаторскими 
способностями, умело организовала и 
эффективно обеспечивала проведение 
масштабных общественных проектов 
и мероприятий. Ее личное участие в 
организации акции взаимопомощи 
#МыВместе, добровольческих 
мероприятиях может служить примером 
бескорыстного служения людям.  
С начала проведения специальной 
военной операции организовала в 
регионе общероссийский проект 
Народного фронта «Все для Победы» 
и региональный проект «Своих не 
бросаем», направленные на поддержку 
мобилизованным, военнослужащим и 
их семьям, вынужденным переселенцам 
из ЛДНР и освобожденных территорий 
Украины.

Светлана Викторовна ШИШКИНА
учредитель благотворительного 
фонда «Своих не бросаем», участник 
гуманитарной миссии на Донбассе. 
Светлана Викторовна с 2014 года 
занимается активной общественной, 
волонтерской и благотворительной 
деятельностью в поддержку граждан 
города и региона, находящихся в 
трудной жизненной ситуации.  
С началом специальной военной 
операции Светлана Викторовна 
также не смогла остаться в стороне 
от происходящих событий. На 
собственные средства не только 
приобретала необходимые для 
наших военных обмундирование 
и оборудование, но и доставляла 

гуманитарную помощь на территорию 
ЛДНР в составе гуманитарной миссии 
Ивановского регионального отделения 
Общероссийского народного фронта. 
С октября 2022 года в составе 
созданного по решению губернатора 
области благотворительного фонда 
«Своих не бросаем», занимается 
оказанием всесторонней помощи 
военнослужащим воинских частей и 
подразделений, их родным и близким. 
С начала специальной военной 
операции поддерживает связь с 
нашими земляками, защищающими 
страну в ходе СВО, и их семьями, 
помогает в решении возникающих 
проблем. Неоднократно выезжала 
в зону СВО. В декабре 2022 года 
добровольно уехала работать сестрой 
милосердия, ухаживала за ранеными  
в госпитале им. Калинина в  
г. Донецке (ДНР).

«Социальная  
ответственность –  
гарантия успеха» 

Александр Иванович ДРОЗДОВ 
генеральный директор   
ООО «ВерхневолжскийСервисный  
Металло-Центр» с июля 2020 года  
по май 2023 года.
За свою трудовую деятельность 
Александр Иванович прошел 
путь от старшего мастера цеха до 
руководителя крупного предприятия.  
С апреля 1993 г. по июль 2020 г.  
занимал должность директора 
производственно-коммерческой 
фирмы «ДиПОС» в г. Москва.  
8 июля 2020 года Александр Дроздов 
возглавил «Верхневолжский 
Сервисный Металло-Центр», 
расположенный на территории 
Ивановской области.

Александр Иванович – мудрый и 
справедливый руководитель. Под 
его руководством были созданы 
новые рабочие места. По словам 
Александра Ивановича, «самый 
главный ресурс предприятия – это 
люди», поэтому его приоритетной 
задачей, как руководителя, является 
обеспечение благосостояния 
сотрудников и создание комфортных 
условий труда для коллектива. Он 
всегда с готовностью делился своим 
уникальным опытом с коллегами, 
особое внимание уделял экологии и 
бережному отношению к окружающей 
среде. На предприятии открыты двери 
для экскурсий школьников и студентов.
Александр Иванович Дроздов – 
добродушный и созидательный человек. 
Активно участвует в благотворительных 
инициативах региона, оказывает помощь 
школам, детским домам, поддерживает 
некоммерческую организацию  
«Союз десантников».

Владимир Евгеньевич ШМЕЛЕВ 
директор Ивановского филиала   
АО «Воентелеком».
Владимир Евгеньевич работает на 
предприятии с августа 1982 года, в 
должности директора филиала –  
с сентября 2018 года. 
Основная заслуга Владимира 
Евгеньевича – это расширение 
производства продукции, освоение 
новых направлений деятельности завода, 
работа с молодежью Ивановского 
региона.
Во время проведения специальной 
военной операции В.Е. Шмелев 
показал высокий профессионализм, 
образцовое выполнение своих 
должностных обязанностей, вложив 
личный вклад в решение задач 
по обеспечению оперативного 
восстановления техники связи – 

формированием бригад из числа 
высококвалифицированных 
работников, а также дальнейшим 
документальным сопровождением.  
Успешно организовал срочный ремонт 
радиостанций спутниковой связи, 
востребованных в войсковых частях.

«Сердце отдаю людям»

Татьяна Валентиновна КУДРИНА 
директор Ивановского  
медицинского колледжа.

Татьяна Валентиновна родилась, 
проживает и работает в Иванове. 
В 1987 году окончила Ивановское 
медицинское училище, в 2003-м – 
медицинскую академию. В 2008 году 
защитила кандидатскую диссертацию 
по специальности «Организация 
здравоохранения». В феврале 
2017 года возглавила Ивановский 
медицинский колледж.
С 2000 по 2020 годы возглавляла 
Ивановскую областную общественную 
организацию по защите прав и 
интересов специалистов со средним 
медицинским образованием. Всегда 
стремиться помогать людям, не только 
словом, но и делом.
Татьяна Валентиновна очень 
яркий, энергичный, творческий 
человек, обладает великолепными 
организаторскими способностями и 
исключительной требовательностью 
к себе и другим. Вносит большой 
личный вклад в обучение и особенно – 
воспитание медицинских работников 
для учреждений здравоохранения 
региона. Своим личным примером 
показывает учащимся и сотрудникам, 
что медики не только оказывают 
медицинские услуги, а помогают 
людям сохранить и восстановить 
здоровье, поддерживают и заботятся.

ре
кл

ам
а

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Власенко Алексеем Олеговичем, СНИЛС 05185699593, ( реестровый номер 8172 от 15.09.2016 г., 
аттестат кадастрового инженера 37-11-11, член Ассоциации СРО «ОПКД», зарегистрированного за № 2270 от 15.09.2016 г.), фак-
тический адрес: 153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. Велижская, д.1, литер А, пом. 1002, оф. № 6, тел. 8(4932) 93-63-38, 
89051556258, e-mail – alekseyvlasencko@yandex.ru, проводятся земельно-кадастровые работы в отношении земельных участков:

1. К№ 37:24:030420:5 Ивановская область, г. Иваново, ул. 3-я Сусанина, д. 4. Заказчиком кадастровых работ выступил: Гло-
бин Анатолий Евгеньевич, почтовый адрес: 153000, г. Иваново, ул. 3-я Сусанина, д. 4. Тел. 89303441266, 2. К№ 37:24:040337:9 и 
К№ 37:24:040337:11 Ивановская область, г. Иваново, ул. 8-я Ефремковская, д. 15, заказчиком кадастровых работ выступила Со-
колова Елена Робертовна, адрес: 153000 г. Иваново, ул. 8-я Ефремковская, д. 15, тел. 89806814904, 3. К№ 37:24:040425:41 и К№ 
37:24:040425:43 Ивановская область. г. Иваново, ст. Текстильный, с/т Восход. Заказчиком кадастровых работ выступили: Рябкина 
Ольга Константиновна, адрес: 153000, г. Иваново, пер. Силикатный, д. 44 , кв. 110, тел. 89612485264 и Маломуд Татьяна Константи-
новна, адрес: 153000, г. Иваново, ул. Велижская,д. 29, кв. 92 тел. 89158343687. Земельные участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать местоположение границ: 1. К№ 37:24:030420:39 Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Сусанина, д. 1, К№ 
37:24:030420:40 Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Сусанина, д. 3, 2. К№ 37:24:040337:6 Ивановская область, г. Иваново, ул. 
8-я Ефремковская, д. 13/26, 3. Все земельные участки в кадастровом квартале К№ 37:24:040425 Ивановская область. г. Иваново, 
ст. Текстильный, с/т Восход, возможно граничащие с земельными участками К№ 37:24:040425:41 и К№ 37:24:040425:43 Иванов-
ская область. г. Иваново, ст. Текстильный, с/т Восход, а также земли общего пользования Администрации г. Иваново, и иные лица 
считающие, что их права и законные интересы могут быть затронуты. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования 
местоположения границы земельных участков состоится по адресу: 153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, 
литер А, пом. 1002, оф. № 6 «29» августа 2023 г. с 10:00 до 12:00. С проектами межевых планов можно ознакомиться а также 
возражения по проектам межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков 
на местности принимаются в течение 30 дней со дня опубликования извещения по адресу: 153022 Ивановская область, г. Иваново, 
ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (ч.12 ст.39, ч.2 ст.40 Федерального закона 
от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). В случае неявки, заинтересованных лиц на согласование границы 
земельного участка и отсутствия поступивших возражений и заявлений на данную публикацию, согласно действующего Закона 
границы земельных участков будут считаться согласованными.ре
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Орловой Маргаритой Владимировной почтовый адрес: 153038 
г. Иваново, пр. Текстильщиков, д.113Б, кв.27, ritycik_911@mail.ru, контактный телефон 
89023188609, № квалификационного аттестата 37-14-7, номер регистрации в государствен-
ном реестр лиц, осуществляющих кадастровую деятельность -29444, в отношении земельного 
участка, с кадастровым номером: -37:24:030516:16, расположенного по адресу: Ивановская об-
ласть, г. Иваново, ул. Белозерская, д.3 выполняются кадастровые работы по уточнению место-
положения границ земельного участка.

 Заказчиком кадастровых работ является: Чувикина М.В., проживающая по адресу: г.Ивано-
во, пер.Народный, д.10, тел. для связи 89203562254.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится 
по адресу: г..Иваново, ул. Смирнова, д.6/1, 1 этаж, офис 13 «28» августа 2023 г. в 13 часов 00 ми-
нут. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г..Иваново, 
ул. Смирнова, д.6/1, 1 этаж, офис 13.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проек-
те межевого плана и требования о проведении согласования границ земельных участков на 
местности принимаются с 28.07.2023 по 28.08.2023 по адресу: г..Иваново, ул. Смирнова, д.6/1,  
1 этаж, офис 13. Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласо-
вать местоположение границ: - Ивановская область, г. Иваново, ул. Урицкого, д.6 с кадастровым 
номером 37:24:030516:4. 

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствую-
щий земельный участок.



11датаt.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Комаровым Антоном Евгеньевичем, 153033, Ивановская обл., г. Ива-
ново, ул. Старокурьяновская, д. 80А, квалификационный аттестат №37-11-62, № регистрации в 
государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 15690, тел. 8-930-005-
18-20, Email: anevko@mail.ru, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения 
границы и площади земельного участка:

1. С   К№ 37:24:020607:77 расположенного по адресу: Ивановская обл., г Иваново, коллективный 
сад при фабрике имени рабочего Ф.Зиновьева, заказчик кадастровых работ – Комарова Ольга Ан-
дреевна, зарегистрированная по адресу: Ивановская область, г. Иваново, мкр. Рождественский, д. 
1, кв.69.   Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать ме-
стоположение границ К№ 37:24:020607:76 по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, в районе переул-
ка 1-го Подъельновского, коллективный сад при фабрике имени рабочего Ф.Зиновьева, участок 3.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится 
по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Зверева, дом 7/2, пом. 103, «28» Августа 2023 г. в 10:00. 
С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться там же. Обоснованные воз-
ражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана, и тре-
бования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности 
принимаются с «28» Июля 2023 г. по «28» Августа 2023 г. по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 
Зверева, дом 7/2, пом. 103. При проведении согласования местоположения границ при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный 
участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ “О 
кадастровой деятельности”). ре
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
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Кадастровым инженером Неглядимовой Натальей Алексеевной, 155900, Ивановская обл., г. Шуя, ул. 
1-я Красноказарменная, д. 3, кв. 87,  nata3101@inbox.ru, тел. 8-915-811-30-47, квалификационный аттестат 
№37-13-43, № 28819 регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятель-
ность, выполняются кадастровые работы в отношении земельных участков: с К№37:24:040406:73, распо-
ложенного по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, пер. 2-й Курьяновский, д. 14А, кадастровый квартал 
№37:24:040406. Заказчик: Серебрякова А.К., проживающая: Ивановская обл., г. Иваново, пер. 2-й Курья-
новский, д. 14А, тел.8-980-688-53-62; с К№37:24:020613:1, расположенного по адресу: Ивановская обл., г. 
Иваново, ул. Изобретателей, д. 44, кадастровый квартал №37:24:020613. Заказчик: Рыбин Д.М., прожива-
ющий: Ивановская обл., Комсомольский р-он, г. Комсомольск, ул. Гоголя, д. 3, тел.8-915-849-42-76.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения  границ состоится по адре-
су: Ивановская обл., г. Иваново, пр-т Ленина, д. 108, 4 этаж, офис 19а,  «28» августа 2023 г. в 10:30. Озна-
комиться с проектами межевых планов земельных участков можно по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, 
пр-т Ленина, д. 108, 4 этаж, офис 19, с «28» июля 2023 г.  по «28» августа 2023 г. в рабочие дни с 9:30 до 
17:00. Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности 
и обоснованные возражения относительно местоположения границ земельных участков после ознаком-
ления с проектами межевых планов принимаются с «28» июля 2023 г.  по «28» августа 2023 г. в рабочие дни 
с 9:30 до 17:00 по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, пр-т Ленина, д. 108, 4 этаж офис 19а.

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых проводится согласование: 
К№37:24:040406:45 (Ивановская обл., г. Иваново, ул. 6-я Курьяновская, д. 11), 37:24:020613:30 (Ивановская 
обл., г. Иваново, ул. Изобретателей, д. 42), и все земельные участки, расположенные в кадастровых квар-
талах 37:24:040406, 37:24:020613 и примыкающие к уточняемым земельным участкам. При проведении 
согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 Федерального закона от 24.07.2007 
г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

В первом отделе по расследованию особо важных дел 
Следственного управления следственного комитета по Ива-
новской области расследуются преступления против лично-
сти и общественной безопасности. К сожалению, они нередки, 
но, к счастью, раскрываются почти на 100%, порой даже спу-
стя пятьдесят лет. Дмитрий Просвиряков, в данный момент 
возглавляющий этот отдел, уверен, что благодаря новым тех-
нологиям и методикам следствия, все давние преступления 
могут быть раскрыты. Об одном таком прошлом, о некоторых 
недавних резонансных делах он рассказал РК.

Убежал далеко, но не от следствия
Убийство человека прямо в центре города в январе этого 

года шокировало граждан. Молодого мужчину застрелили 
около торгового центра на улице Кузнецова. СМИ сообщили 
лишь, что преступник скрылся. И было как-то не по себе от 
мысли, что он остается на свободе. 

Дмитрий Просвиряков поясняет: «Личность преступни-
ка была быстро установлена, это Хачатур Тарханян. В мае 
он был задержан на территории республики Армения и в 
ближайшее время будет экстрадирован в Россию. По версии 
следствия, в тот январский вечер он встретился с бывшим 
супругом своей сожительницы, произвел три выстрела из 
огнестрельного оружия в голову потерпевшему, от чего тот 
скончался. После этого он скрылся и покинул территорию 
страны, но был объявлен как в межгосударственный, так и в 
международный розыск. Нами был проведен колоссальный 
объем работы: допросы свидетелей-очевидцев преступления, 
проверки показаний на месте, обыски, выемки, экспертизы, 
исследования на полиграфе – достаточный объем доказа-
тельств, чтобы Тарханяну заочно предъявить обвинение в 
убийстве и незаконном приобретении и хранении оружия. 
Также заочно судом ему избрана мера пресечения в виде 
заключения под стражу».

Конечно, обывателю мало понятно: что случилось между 
мужчинами в тот зимний вечер, почему один убил другого? 
Ревность? Деньги? Но следствие продолжается, Дмитрий Ана-
тольевич комментирует: «Следствием проверены различные 
версии, они отработаны, но для полноты картины необходимо 
получить показания самого обвиняемого. Одно можно сказать 
точно, что это не связано с профессиональной деятельностью 
погибшего. Во взаимодействии с МВД России и с Генеральной 
прокуратурой принимались меры по экстрадиции обвиняемого, 
направлялись соответствующие запросы об оказании правовой 
помощи, о задержании и выдаче указанного лица для осущест-
вления уголовного преследования».

Изувер не отвертится 
Ивановцев потрясло жестокое убийство младенца. Об-

винялся молодой парень, который избил малыша до смерти. 
Зачем? В нормальной голове не укладывается, а в пьяной сло-
жилась какая-то изуверская логика, ревность, обида на женщи-
ну. Мать ребенка ушла за  очередной дозой спиртного, оставив 
своего малыша фактически с чужим, неадекватным человеком. 
«На стадии предварительного следствия подозреваемый свою 
вину не признал, даже с учетом очевидных доказательств, – 
рассказывает Дмитрий Просвиряков. – И перед родителями 
ребенка не извинился. Он утверждает, что младенец сам упал 

с дивана и поэтому получил смертельные травмы и телесные 
повреждения, а сам он его не трогал. Конечно, экспертиза все 
это опровергает. Нами установлено достоверно: мать ребенка 
с приятелем пошли за новой порцией алкоголя и задержались. 
Обвиняемый – недавний сожитель – остался с ребенком, очень 
ревностно воспринял это и вылил всю свою злость на малы-
ша – нанес ему смертельные удары по голове и телу. Мать, 
вернувшись, конечно, отреагировала эмоционально, вызвала 
полицию, которая и задержала преступника. Женщина, кстати, 
тоже привлечена к уголовной ответственности за оставление 
в опасности ребенка. Юридическая оценка этому факту была 
дана со всех сторон, в настоящий момент уголовное дело рас-
сматривается судом». 

Без срока давности 
Работа криминалистов – неотъемлемая часть любого 

расследования уголовных дел, в помощь ей – научные до-
стижения. «Конечно, экспертные возможности нельзя назвать 
безграничными, но очень обширными – вполне, – говорит 
Дмитрий Просвиряков. – Помимо судебно-экспертного цен-
тра Следственного комитета России, который проводит прак-
тически весь комплекс судебных экспертиз, также существу-
ют и другие организации – лаборатория судебных экспертиз 
при Минюсте РФ, экспертно-криминалистический центр  
МВД РФ, которые в полной мере удовлетворяют потребности 
в производстве экспертиз и для суда, и для следствия. Совре-
менное техническое оснащение и новые методики позволяют 
осуществлять и генетическую экспертизу на ином уровне, 
которая может быть решающим аргументом в деле. А еще она 

позволяет поднимать и расследовать преступления прошлых 
лет. Например, дело 1966 года. Мало уже кто из граждан пом-
нит дело об убийстве и изнасиловании малолетней девочки. 
Оставалось оно «неочевидным» до настоящего года, пока 
не так давно по результатам проведенных следственных и 
экспертных исследований была установлена причастность 
уроженца города Иванова. В 1966-1968 годах проводились 
биологические экспертизы с объектами, которые были изъя-
ты с мест происшествий. Выводы тогда носили отчасти веро-
ятностный, а отчасти противоречивый характер. Позже про-
вели генетические экспертизы, несопоставимые  с прежними 
по точности и качеству информации, образцы совпали с теми, 
что обнаружены были на теле погибшего ребенка (а все они 
хранятся). Бывшие противоречия следственным путем были 
устранены и по совокупности доказательств, с учетом преж-
них показаний подозреваемого, следствие сделало вывод, что 
это лицо однозначно причастно и виновно в совершенном 
преступлении. Правда, в начале 2000-х, то есть гораздо рань-
ше установления этих обстоятельств, преступник скончался. 
И сейчас, в связи с этим, уголовное дело в отношении него 
прекращено. А ранее этот человек неоднократно был судим, 
долгое время отбывал наказание в местах лишения свободы».

По-человечески жутко становится от мысли, что этот 
изверг почти сорок лет жил среди нас. Уже нет в живых роди-
телей девочки и других ее родственников. Казалось бы, кому 
нужно ворошить прошлое? Но, с другой стороны, даже спустя 
57 лет, благодаря усилиям следователей, новым методикам и 
технологиям, истина все-таки установлена. А это и есть глав-
ная задача правосудия, независимо от времени. Специалисты 
уверены, что следы остаются после каждого преступления, а 
это значит, что рано или поздно, с учетом новых возможно-
стей, оно будет раскрыто 

текст: Ольга Хрисанова 

Резонансные,  
давние и нынешние –  
главное, раскрытые
 25 июля – профессиональный праздник сотрудников органов следствия Российской Федерации.   
По традиции в этот день – поздравления высшего руководства, вручение наград лучшим и отличившимся.  
И, как обычно, эту дату следователи встречают на службе – такая работа

Удельный вес сообщений о преступлениях, 
совершенных в отношении несовершеннолетних,  
в этом году (по сравнению с прошлым годом) остался 
практически неизменным. Однако количество 
сообщений о преступлениях, совершенных самими 
несовершеннолетними, значительно выросло:  
с 69 в 2022 году до 117 в 2023 году.  
В том числе возросло и количество возбужденных 
уголовных дел по преступлениям, совершенным 
подростками (с 27 до 60).

С начала текущего года в Следственное управление 
поступило 1900 сообщений о преступлениях. 
Возбуждено 466 уголовных дел, по 362 расследование 
окончено.
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Александр Коверин.  
«Лето», 1996.  
Холст, масло. ФКГ им. Трубникова

Художник Коверин родился в деревне под Юрьевцем. 
Каждое лето уезжал в родной дом. На многих его 
холстах запечатлены элементы крестьянского быта: 
глиняная посуда, стеклянные бутыли, деревянная 
ложка, краюха хлеба. При этом в живописи художник 
тяготел к находкам европейского искусства начала 
20 века. В этой картине соединились русское поле и 
вполне западное «ню».

текст: Николай Голубев

Заклинание лета – 2 
Выставка на газетной полосе

В древности люди верили, что искусство обладает магической силой. Когда у неба просили дождя –  
читали заклинания, совершали ритуальные танцы. Также свои обряды были для солнца, для 

ясной погоды. Памятуя об опыте предков, мы на страницах газеты начали арт-камлания в надежде, 
что наконец установится стабильное жаркое лето. Так, месяц назад мы опубликовали подборку 

тематических стихов от ивановских поэтов. Сегодня вторая попытка – сезонная живопись

Леонид Чернов-Плесский. 
«Современные волгари», 1935.  
Холст, масло. ИГИКМ им. Бурылина

Художник Леонид Чернов-Плесский родился 140 
лет назад, в августе 1843 года. По происхождению он 
волгарь. Правда, о точном месте рождения спорят: 
то ли Плес, то ли Кинешма. Окончил художественное 
училище в Казани (город тоже на реке), а затем 
императорскую академию художеств. Во время учебы 
дополнил свою фамилию топонимом, чтобы отличаться 
от сокурсника Чернова. После революции жил в 
Кинешме, сотрудничал с местным театром, областными 
книгоиздательствами. В 1937-м арестован по доносу, в 
следующем году расстрелян, реабилитирован в 1956-м. 
Представленная картина в государственном музейном 
каталоге записана как «Современные волжане», однако 
в авторском названии все-таки используется другое 
слово –  редко используемое сейчас. 

Виктор Говоров. «Солнце, воздух и вода», 1935.  
Холст, масло. ИОХМ

Виктор Говоров (1902-1955) после учебы в московском ВХУТЕМАСе 
вернулся в родное Иваново. На  холсте – советская молодежь, которой, 
как тогда казалось, предстоит новая жизнь: счастливая, наполненная 
солнечным светом, попутным ветром. Характерны для эпохи прически 
девушек, купальные костюмы. Еще одна примета времени – культ 
здорового тела и спорта. На заднем плане картины можно рассмотреть 
вышку для прыжков в воду.  

Валерий и Нина Родионовы.  
«Для будущих тканей», 1971.  
Холст, масло. ИОХМ

Магистральная тема для художников Родионовых – 
ивановский текстиль. Однако в фокусе их внимания не 
только фабричные цеха, но и, например, мастерские 
художников, где создаются рисунки для ткани. 
Источником вдохновения для тех, кто придумывал 
ситцевую набойку, всегда была природа. «Что такое 
русский ситец? / Он — грустебушка-любовь / по утрате 
красных, синих, / бело-розовых лугов», – писал поэт 
Евтушенко. Именно с пленэра, как правило, начиналась 
разработка цветочных орнаментов для ткани.

Лариса Зимина.  
«Регата – 80», 1980.  
Гобелен 

Лариса Ивановна Зимина стала первым 
художником, приглашенным в середине 
1950-х на новое гобеленовое производство 
ивановской фабрики им. Дзержинского. 
В отличие от обычного ситценабивного 
производства, рисунок здесь не печатался 
на ткани, а создавался переплетением 
разноцветных нитей – приходилось учитывать 
технологические особенности, чуть ли не 
математически просчитывать свой эскиз. 
Гобелен «Регата» выпущен на фабрике им. 
Дзержинского к Московской летней олимпиаде. 
Обратите внимание, как рифмует художник 
силуэты чаек с белыми барашками волн.

Вячеслав Ершов. «Как я провел лето», 2022.  
ДВП, акрил, масло

Вячеслав Ершов – выпускник Ленинградского института живописи, 
скульптуры и архитектуры им. Репина. Живет в Иванове, преподавал 
в областном художественном училище. Местный зритель знает его по 
монументальным полотнам на религиозную тематику. Этот автопортрет – 
редкое исключение. Колорит картины будто намекает о новостях по радио, 
которые мешали благостному отдыху летом 2022 года. 

Татьяна Комшилова.  
«Летом на даче», 2018. 
Картон, акрил 

Татьяна Комшилова – 
выпускница ивановского 
художественного училища. 
Живет и работает в Фурманове. 
Ее живописные работы 
призваны показать красоту 
в повседневном, обыденном. 
Казалось бы, затрапезный 
пейзаж: кто-то сушит на 
бельевой веревке магазинный 
пакет, чтоб не тратиться 
на него в следующий раз. 
Однако на картине целлофан 
превращается во флажок, 
реющий над огородом и 
мальвами, словно над яхтой и 
морем. 


